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             AGR 2022-11-27 

 

Rapport du président 

Madame la Présidente, Monsieur le Président, 

Madame, Monsieur le Responsable de SCA, 

Avant d’entamer ce rapport, je tiens à exprimer toute ma gratitude à l’ensemble des acteurs du 

comité, les clubs et les SCA ainsi que les Codep, pour le travail réalisé chaque jour sur le terrain, 

les commissions interrégionales et les membres du comité directeur pour leur engagement 

constant dans la défense des valeurs fédérales et leur implication directe dans la conduite de nos 

projets. Je n’oublie pas Laurence et Alix qui nous ont aidés à concrétiser ces projets et enfin nos 

partenaires, institutionnels et privés, ils nous épaulent efficacement sur le plan financier. 

L’année 2022, une année de transition 

Après deux années marquées par les confinements à répétition et autres restrictions d’accès aux 

équipements, notamment  aux piscines, 2022 restera une année de transition. Malgré les efforts 

que nous avons consentis pour relancer les activités, le CIBPL accuse un recul de 8% du nombre 

des licenciés par rapport à 2019, soit -1242 licenciés. Point positif, la progression constante du 

nombre des licenciées, elles représentaient 28.16% des licences BPL délivrées en 2022 pour 

26.61% 10 ans plus tôt, nos efforts semblent porter leurs fruits. 

Les points marquants : 

Une aide financière aux clubs et aux formations de cadres techniques, N4 et MF1. 

L’objectif est d’une part d’accompagner les clubs afin qu’ils retrouvent leurs effectifs d’avant 

Covid et, d’autre part, de réduire les coûts d’accès au N4 et au MF1 avec un effort 

supplémentaire en direction des femmes et des publics à budget plus contraint, étudiants et 

chômeurs notamment. 

Le salon de la plongée. Malgré son report en mars en raison des contraintes sanitaires, le 

CIBPL a maintenu sa participation au salon de la plongée et a aidé ses exposants en finançant 
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50% du coût de l’emplacement. Après un été 2021 en demi-teinte, il s’agissait de leur permettre 

de se relancer et de continuer d’attirer le public, licenciés des clubs de l’intérieur compris, sur 

nos côtes en saison estivale. Par contre, nous avons dû annuler notre participation au Boot de 

Düsseldorf. 

La féminisation. Après l’expérience « Syrènes », nous avons lancé cette année « Les filles des 

Iles ». Deux week-ends ont été organisés, l’un à Ouessant et l’autre à l’Ile d’Yeu, ils étaient 

consacrés à la plongée au féminin, les conjoints étant acceptés. L’objectif est de créer un 

contexte favorable aux discussions concernant les axes de développement de la plongée pour 

les femmes. Les retours sont très positifs et l’action sera reconduite en 2023. 

La campagne de prévention concernant les accidents liés aux engins de surface. Cette 

campagne fait suite à la réunion que nous avons eue à la préfecture maritime en septembre 

2021. L’objectif est de sensibiliser les usagers de la mer - scooters, kite surfs et autres engins 

motorisés ou non – aux dangers qu’ils peuvent faire courir aux plongeurs, souvent par 

méconnaissance de nos outils de signalisation. La campagne s’est articulées autour de trois 

axes, des animations à base de Lego diffusées sur les réseaux sociaux (*), des vidéos en vraie 

grandeur destinées à montrer ce qui se passe sous l’eau au passage d’un des engins précités 

et un ensemble d’affiches et autocollants illustrant quelques situations typiques. Ces affiches 

sont toujours à la disposition des clubs et des SCA au siège à Lorient, elles ont vocation à être 

diffusées largement auprès des vendeurs, loueurs et autres magasins spécialisés afin qu’ils 

puissent informer leurs clients. 

(*) Un merci particulier à Maryvonne L’Her pour les nombreuses heures qu’elle a consacré à la 

réalisation de ces animations. 

Stratégie mer et littoral. Nous le savons, les océans sont un élément majeur de la lutte contre 

le réchauffement climatique. Le CIBPL  est engagé depuis de nombreuses années, par la 

présence de ses représentants et leur travail, dans l’élaboration de la stratégie nationale mer et 

littoral au sein du Conseil Maritime de Façade Nord Atlantique Manche Ouest (CMF NAMO). 

Les points d’entrée des travaux qui y sont menés sont le maintien du bon état écologique de 

l’eau et la planification de l’utilisation des espaces maritimes. 

Les enjeux de défense des ressources énergétiques et alimentaires en lien avec le milieu marin 

sont tels qu’il était et qu’il reste impératif que nous soyons présents et en capacité de faire valoir 

notre rôle d’acteur du milieu, et pas seulement celui d’usager. 

Au-delà de l’exercice de notre mission qui rend évident le fait de participer à la préservation de 

notre milieu, nos enjeux sont les suivants : 

 Préserver l’accès à l’eau pour nos clubs dans la réorganisation des espaces portuaires 

et littoraux 
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 Renforcer notre position d’interlocuteurs / experts auprès des services chargés de 

l’action de l’Etat en mer 

 Faciliter l’accès de nos centres aux financements publics en lien avec le plan d’action 

du Document Stratégique de Façade (DSF). Exemple, l’appel à projet « bases 

nautiques d’avenir ». 

Entraîneur pour le CLE à Quimper. Suite à la promotion de Maxime Bergeron qui occupe 

maintenant le poste « conseiller technique national en charge du haut niveau », nous avons dû 

embaucher un nouvel entraîneur. Nous remercions au passage Maxime pour le travail qu’il a 

réalisé pour faire du CLE ce qu’il est devenu. Le nouvel entraîneur se nomme Franck 

Pouliquen, nous lui souhaitons de réussir pleinement dans ses nouvelles fonctions. 

L’achat d’un box de stockage. Conformément à la décision prise en AGR l’an passé, nous 

avons acheté un box fermé dans le sous-sol du bâtiment qui fait face au siège. Ce box est 

accessible via le parking et nous permet de stocker différents matériels et notamment les objets 

lourds et/ou volumineux. 

Les commissions. Qu’il s’agisse des commissions sportives - Apnée, Hockey, Nage en Eau Vive, 

Nage avec Palmes, Pêche Sous-Marine, Plongée Sportive en Piscine ou Tir sur Cible – ou des 

autres commissions - Audiovisuel, Biologie et Environnement, Juridique, Médicale et Prévention, 

Technique – toutes se sont dépensées sans compter pour relancer les activités. Elles  ont continué 

de défendre, chacune dans son domaine, les valeurs de la FFESSM et ont œuvré au 

développement des sports sous-marins sur notre territoire, qu’elles en soient remerciées.  

Le président de chacune des commissions présentera le  détail de ses activités dans son rapport.  

 

L’année 2023 

La saison 2022-2023 démarre plutôt bien, la pandémie semble en perte de vitesse. Hors celles 

gérées par Vert Marine, les piscines sont restées ouvertes et les licenciés reviennent dans les 

clubs. Fin octobre, le nombre des licenciés BPL dépassait celui de 2019. Seule ombre au tableau, 

le contexte international perturbé et ses conséquences sur nos activités. La première conséquence 

concerne les piscines et notamment la réduction de la température de l’eau. Il va en effet devenir 

plus difficile de maintenir longtemps des sportifs en maillot de bain dans une eau à 24°C par 

exemple et, à fortiori, s’il s’agit de jeunes sportifs. La seconde conséquence concerne le coût des 

activités, le budget des ménages consacré aux loisirs sera le premier sacrifié en cas de baisse du 

pouvoir d’achat. Sur une activité assez onéreuse comme la plongée, l’impact risque être 

significatif. 

Quoi qu’il en soit, les projets en cours seront poursuivis, que ce soit les travaux sur la prévention 

concernant les accidents liés aux engins de surface, la campagne de féminisation, le salon de la 
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plongée etc. auxquels s’en ajouteront de nouveaux comme la publication d’un livre sur le tourisme 

sous-marin en Bretagne et Pays de la Loire, la mise en ligne de nouveaux cours sur la plongée 

technique et de tutoriels sur le palmage pour les plongeurs débutants ... 

Par ailleurs, et malgré la ponction de près de 30 000€ opérée par le comité directeur national sur le 

budget du comité, le comité directeur du CIBPL a décidé de maintenir l’aide à la formation de 

cadres  techniques, N4 et MF1, dans les mêmes conditions que celles de l’an passé. Nous avons 

par contre été contraints de réduire les projets de certaines commissions pour pouvoir présenter 

un budget à l’équilibre.  

Je souhaite quand même, comme chaque année, que le CIBPL continue de concentrer ses efforts 

et ses projets sur tout ce qui est porteur de développement pour les sports sous-marins sur son 

territoire et de tout mettre en œuvre pour aider les clubs et les SCA à fidéliser leurs licenciés et à 

en attirer de nouveaux. Les moyens du comité continueront d’être affectés prioritairement à cette 

tâche. 

Je vous souhaite à toutes et à tous une bonne saison 2022-2023 et d’excellentes fêtes de fin 

d’année. 

Jean-Yves Redureau 

Président du Comité Interrégional Bretagne et Pays de la Loire 

 

 


